

“Lo que creará una Europa democrática y un mundo libre no es la victoria del imperialismo de la Gran Bretaña, Francia y E. U., sino la victoria de las grandes masas democráticas mundiales sobre todos los imperialistas. Estas fuerzas democráticas mundiales son, la Unión Soviética, la clase obrera en todos los países capitalistas, las grandes masas coloniales en Asia, África y América Latina, las minorías nacionales oprimidas y las pequeñas naciones. Es por medio de la organización y la lucha de estas grandes fuerzas nacional e internacionalmente contra el imperialismo

La lucha entre las fuerzas auténticas de la DEMOCRACIA y de la PAZ, a cuya cabeza se encuentra el ejército rojo de la URSS., y las fuerzas del IMPERIALISMO, de la EXPLOTACION y de LA GUERRA.

alemán, italiano, yanqui, inglés, francés y japonés que la paz y la democracia podrán ser conquistadas en el mundo”. El párrafo anteriormente transcrito es tomado de un artículo de William Z. Foster, Chairman nacional del Partido Comunista de los Estados Unidos, escrito recientemente para Daily Worker Su3, conceptos son de una gran actualidad y resumen nuestros puntos de vista sobre la situación

internacional En efecto, el colapso del ejército francés, ocurrido en circunstancias que han demostrado al mundo el grado de profunda descomposición en que se encuentran gobiernos y ejércitos capitalistas europeos; la absoluta falta de visión de los gobernantes ingleses y norteamericanos y la penetración lograda entre dichas capas gobernantes por las corrientes fascistas, han servido para poner de

relieve, barriendo todo la hojarasca de la propaganda imperialista q' las únicas fuerzas reales q' existen en el mundo capaces de enfrentarse y vencer al fascismo, son las fuerzas populares; el Ejército Rojo del pueblo soviético, la clase obrera internacional, los pueblos coloniales, oprimidos y las minorías nacionales. La brillante y nunca bien ponderada defensa del ejército del pueblo español, sorprendió al mundo, respecto de la gran capacidad de lucha antifascista de las masas populares cuando tales masas cuentan con buenos dirigentes; y la firme política exterior de la URSS, la presentan ya, con caracteres más claros que nunca, como el baluarte mundial del antifascismo y de la paz.

La cadena de traiciones perpetradas por los políticos burgueses y altos militares franceses, sin excluir entre estos a los socialdemócratas, y la ver-

gonzosa política de capitulaciones ante el fascismo seguida por los diferentes gobiernos imperialistas, ingleses, son argumentos más que elocuentes para demostrar que el verdadero y el único campeón mundial en la lucha contra el fascismo, contra el imperialismo, por la paz y por el progreso es el Socialismo.

La persecución brutal de que han sido objeto los dirigentes comunistas y sindicales franceses hizo posible la rápida y catastrófica derrota de Francia. Si el Partido Comunista Francés hubiera estado en la lucha, ello hubiera sido una garantía para las masas de que su sacrificio en las trincheras no iba a ser vano; una garantía de fervor popular; una garantía contra los traidores dentro y fuera del ejército. Ese papel fué el que desempeñó el Partido Comunista en la guerra de España. Pero los mismos miserables que hoy

están capitulando ante Hitler, ayer, acusaron cobardemente a los comunistas de Francia y de Inglaterra de traidores, a fin de poder así arrebatárselos a las masas sus verdaderos líderes. Los mismos capituladores de hoy, son los que ayer se hicieron representar en Munich, por Chamberlain y Daladier para entregar a Crecoeslovaquia, al precio de una supuesta agresión contra la URSS por parte de los estados totalitarios. Los mismos miserables que hoy capitulan, ayudaron, ayer con su famosa fórmula de “no intervención”, la victoria de Francia, y sus aliados italo-germanos. Son los mismos traidores a la democracia y a los pueblos, de ayer de hoy, de mañana y de siempre. Son los nietos de Thiers. Pero también los comuneros de París tienen nietos que muy pronto estarán en armas contra el nazismo de dentro y de fuera de Francia. Veremos si esta vez, contando los descendientes de los comuneros con el respaldo del ejército rojo, pueden las fuerzas “versallescas” aplastar “La Comuna”.

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA
SAN JOSE, COSTA RICA
Edición No. 396 Sábado 22 de Junio 1940 C. 10 Ejemplar

El Presidente Cortés dictó algunas veces buenos acuerdos, pero días después los rectificó, cediendo a la presión de los intereses creados. Hará lo mismo el Dr. Calderón con el acuerdo en que suspende las subvenciones de que gozaban “Enta” y “Aerovías Nacionales”? Pensamos que no

El señor Presidente de la Republica ha dictado un acuerdo suspendiendo las subvenciones de que venían gozando las empresas de aviación denominadas “Enta” y “Aerovías

Nacionales”. Como se sabe, estas dos compañías fueron absorbidas por la “Taca” empresa que actualmente monopoliza el negocio de la aviación en Costa Rica. Cuando esto

ocurrió se habló de tomar la medida que ahora ha tomado el Presidente Calderón Guardia. Pero la “Taca” desplegó actividades y el Presidente PASA A LA PAG. CUATRO

Hitler y Mussolini son los abanderados del movimiento político más salvaje de la Historia

Es falso que el fascismo pueda ser nunca un factor de la revolución socialista

Ha comenzado a difundirse en algunos sectores del pueblo costarricense la idea falsa de que el fascismo, ha virado hacia la izquierda y ha llegado a convertirse en un factor de la revolución socialista mundial. Este criterio posiblemente tenga origen en la propaganda demagógica que los alemanes hacen todos los días, desde sus estaciones radiodifusoras, en un afán de

conquistarse para su causa la simpatía de los trabajadores del mundo. Nosotros, no podemos callar ante semejante corriente de ideas porque la creemos sumamente peligrosa y susceptible de convertirse en cualquier momento en una seria amenaza para la democracia costarricense.

El fascismo o el nazismo—que sustancialmente son la

misma cosa—constituyen la doctrina política más abominable de la presente hora. Nazismo y fascismo, han venido a ser sinónimos de salvajismo ya que descansan en el crimen y en el desconocimiento de todos los derechos humanos como forma de triunfo político. Naturalmente, el nazismo (o fascismo) es un fruto legítimo del sistema capitalista. PASA A LA PAG. CUATRO.

Pedimos que sea detenido el contrabando de harina

Tenemos noticias de que la Secretaría de Hacienda, basándose en un argumento legalista, ha mantenido en pie la tesis de los contrabandistas de harina. Al amparo de esa tesis el contrabando se ampliará más y se intensificará.

No dudamos de la honorabilidad de don Octavio Beeche, pero censuramos enérgicamente el error en que ha incurrido y le pedimos en nombre del pueblo que le ponga diques al contrabando.

LA UNION SOVIETICA y su Poderío Militar

En el libro titulado “Nosotros y Alemania”, escrito por el Marqués de Londonderry y publicado recientemente en Londres; unos de los pasajes que tiene mayor importancia es aquel en que Adolfo Hitler se refiere a la ruptura de relaciones de Alemania con Rusia y a la potencia militar de este último país. En efecto, en una de sus declaraciones, el canciller alemán, dice:

“Rompi esas relaciones, por q', si ellas hubieran continuado, Alemania sería ahora bolchevique”

“Sin embargo—continúa explicando el Fiihrer a su visitante inglés—, si yo rompí esas relaciones cordiales con los Soviets, ello no significa en modo alguno, que yo quiera hacer la guerra.”

“Ello sería prácticamente imposible porque, gracias a gracias a Dios, (sic) de Rusia nos separa una faja de terreno de seiscientos kilómetros de ancho”

Por otra parte, Rusia es, además, prácticamente invulnerable Y esto, “es el propio

En declaraciones hechas al marqués Londonderry, Hitler considera que Rusia es invulnerable

Hitler quien se lo declara” a Lord Londonderry. Basa su afirmación en cuatro factores.

Primero, comienza el Fiihrer frente a Rusia nos encontramos con una nación de ciento ochenta millones de habitantes

Segundo, desde el punto de vista territorial, Rusia está al abrigo de cualquier ataque.

Tercero, Rusia no podrá jamás ser vencida por medio del bloqueo

Cuarto, sus industrias están al abrigo de los ataques aéreos pues los centros industriales más importantes se encuentran a una distancia de cuatro mil a seis mil kilómetros de la frontera

Y, en seguida, se refiere al formidable progreso experimentado por la Unión Soviética

“El actual desenvolvimien-

to de Rusia hace reflexionar—basta—dice—. En 1937, Rusia estaba desquiciada y completamente fuera de combate. En 1920, estaba despedazada por la guerra civil. Los primeros síntomas de la convalecencia empezaron a aparecer de 1924 a 1925, con la creación del Ejército Rojo. En 1927, se inició la realización del primer Plan Quinquenal. En 1932, se comenzó el segundo Plan Quinquenal, que hoy día se encuentra en plena ejecución. Actualmente, Rusia posee un comercio sólido el ejército más poderoso, el cuerpo de tanques más poderoso y la aviación más poderosa del mundo. Estos son hechos que no se pueden desconocer”

Por una parte Hitler muestra a su interlocutor esta potencia rusa en pleno auge y

por otra parte, afirma que no quiere atacar a Rusia.

Lord Londonderry le sugiere, con toda naturalidad, que un buen medio de neutralizar el “peligro” ruso, consiste en unir todos los países del mundo en una Sociedad de Naciones verdaderamente eficaz.

“De otra manera—dice Lord Londonderry—, si se aceptara la tesis que Vuestra Excelencia acaba de exponer, la política que parece oponerse a la de una Sociedad de Naciones, sería una política de eterno conflicto entre Rusia y el resto del mundo”

Esto último nos parece del todo evidente Pero Hitler, no quiere nada con la Sociedad de Naciones. Y no quiere nada con ella, precisamente porque Rusia es uno de sus miembros.

“En la misma forma—explica sencillamente el Fiihrer—, que en la vida corriente no se permite a un portador de gérmenes patógenos frecuentar la sociedad de la gente sana, debemos mantener a Rusia a una distancia de nosotros”

La movilización de un ejército es el único lenguaje que entiende HITLER, declara la UNION SOVIETICA

Londres, 10.—United Press.—Un vocero autorizado soviético dijo hoy que Rusia vióse obligada a establecer el control militar sobre Lituania, Estonia y Letonia debido al descubrimiento de un amplio complot alemán contra los soviets en los Estados bálticos y Finlandia. Acusó a Alemania de financiar e inspirar la conspiración creando una situación en que el gobierno del Soviet vióse en la necesidad de adoptar medidas desesperadas a fin de contrarrestarlas.
PASA A LA PAG. CUATRO

MTINES EN EL SALON DEL P.C.

LUNES A LAS 7 1/2 p.m.—La situación internacional c. Fallas, México frente al imperialismo yankee. c. Carlos L. Sáenz.
JUEVES A LAS 7 1/2 p.m.—Aplicación de las resoluciones del Pleno, c. Manuel Mora Campaña Pro-“Trabajo”, c. Luisa González.

Noticario de América

El coronel Fulgencio BATISTA RECONOCE al P. C. de Cuba su papel de auténtico defensor de la democracia

El gran escritor Juan Marinello, candidato a la Alcaldía de La Habana

Habana Cuba junio 11 (ICN) El Coronel Fulgencio Batista, Candidato a la presidencia de la República por la Coalición Socialista Democrática y Unión Revolucionaria Comunista visitó hoy la oficina de este último partido en la Avenida de Carlos III, Habana.

Cuba, Batista fué recibido por el Secretario General del Partido Blas Roca y otros dirigentes entre los que se encontraban Joaquín Ordoqui, y Juan Marinello candidato a la Alcaldía de la Habana. A las palabras de salutación de Blas Roca asegurando que las fuerzas populares obtendrían la victoria en las próximas elecciones Batista respondió diciendo en breves frases lo siguiente:

"Al Partido Comunista, que es representativo de las clases pobres, de las masas humildes, de los trabajadores hay que aguarle un positivo éxito en las próximas elecciones, el éxito ha de ser el éxito de su candidato presidencial que tiene el honor de hablarles y se siente honrado con la postulación que se le ha hecho.

"El día 14 de julio es el día de la tensión de nervios, de vigilancia, de entusiasmo y de ansiedades. El pueblo ha de decidir en las urnas como decidió

en las elecciones constituyentes. Hoy, para suerte del pueblo, para honra nuestra, para gozo de la nación cubana tiene una constitución y una constitución que tiene lo que aspirábamos. En todo cuanto el medio permite hemos logrado una constitución progresista es decir, recoger en las páginas y en el texto de esa Carta Fundamental preceptos que eran para el pueblo un sueño solamente, una teoría para los demagogos y una esperanza para los que reclamaban su mejoramiento.

"Esperamos que las elecciones del 14 de julio sean un cumplimiento de la realización de las grandes aspiraciones populares para todos; mucha suerte, muchos éxitos y muchas gracias".

Lo visita le Batista a las oficinas del Partido ha sido fa-

vorablemente comentada en los círculos políticos progresistas. Mañana el candidato a Presidente partirá en un recorrido de campaña electoral por toda la Isla acompañado de representantes de partidos de la coalición y de Unión Revolucionaria Comunista

Si todos los lectores de "Trabajo" recomienda un nuevo suscriptor, este periódico podrá aumentar sus páginas y mejorar su presentación:

Consiga inmediatamente un nuevo suscriptor. Avise a Luisa González al teléfono 4579, o escriba al apartado 1386.

Como se demuestra el Anti-Nazismo

N. Y. El Daily Worker publica el informe de las Finanzas del Partido Comunista en los Estados Unidos. De este informe, se desprende que en los últimos tiempos el Partido Comunista ha enviado a los comunistas alemanes la suma de \$ 18,000 para ayudarlos en su lucha por derrocar al na-

zismo. No obstante las dificultades económicas que encuentran los trabajadores yankees para desarrollar el movimiento en su propio país, han podido hacer un esfuerzo para ayudar a sus camaradas de Alemania, a derrocar a Hitler.

300 Escritores Norteamericanos NO ESTAN DE ACUERDO en que los Estados Unidos entren en la Hecatombe Europea

New York City.—Una declaración contra la entrada de América en la guerra fué firmada por 3300 prominentes escritores americanos en las oficinas de la Liga de Escritores Americanos, de la cual es Presidente Donald Ogden Stewart. Hacén ver "que el peligro más grande que amenaza a la paz hoy día es la posibilidad

que se haga un mal uso de los profundos sentimientos antiafascistas del pueblo americano para lanzarlos a la guerra" la declaración en cuestión también se opone a lo que considera "la historia del momento".

Entre los firmantes de tal declaración se encuentran:

George Ade, Katherine Anthony, Benjamin Appol, Count Cullen, Pietro di Donato, Martha Dodd, Walter Prichard Eaton, John Howard Lawson, Albert Maltz, Ruth McKenney, Jean Starr, Urmeymer, Richard Whright, Art Young, and Henry Pritt Fairchild. (Fairchild firmó la declaración con ciertas reservas.

Lloyd George pronostica en 1938 durante la guerra española, el desastre actual de Inglaterra y Francia, en entrevista que a continuación reproducimos

—Quisiera transmitir a mis lectores—dice el periodista a Lloyd George—su opinión sobre la guerra de España.

—Es un drama sombrío, absurdo y trágico—contesta el político—que está siempre a la orden del día. Un Gobierno liberal, inspirado por las mejores intenciones, en plena labor de desarrollo de sus vastos programas en el terreno de la educación nacional, y dispuesto a inaugurar un régimen de justicia agraria, fué atacado por el general Franco, aventurero militar llegado de Marruecos y sostenido constantemente por Alemania e Italia.

Lloyd George, hace una pausa al llegar a este punto. Se recoge en sus pensamientos.

—Acaso estubo alguna vez abierta oficialmente la frontera francesa para los republicanos españoles?

—A decir verdad, nunca lo estubo para dejar pasar lo que necesitaba España y que tenía perfecto derecho a adquirir donde bien le pareciese.

—Y si la República fuese derrotada?

—No lo será; pero si lo fuese, se debería esencialmente a la falta de coraje o de voluntad de Francia, debilidad referendada, en parte, por la Gran Bretaña, que por nada en el mundo ha admitido una contrapartida a la afluencia de barcos, aviones y técnicos que alemanes e italianos enviaban regular e impunemente a los rebeldes.

—Y Rusia?

—Ha prestado ayuda a los republicanos; pero esta ayuda se ha considerado insuficiente.

—¿Cuál es su opinión sobre los procedimientos guerreros del general Franco?

—Este general ha utilizado y sigue utilizando los métodos del nuevo barbarismo mecánico. Para conseguir, su objetivo, permite a sus aliados oficiosos que se entreguen a ensayos "instructivos", exponiendo así a las ciudadades y a los españoles que en ellas habitan, a los mayores peligros y crímenes espantosos. Las matanzas de las poblaciones civiles por los innumerables ataques aéreos han añadido un capítulo más a la historia de los horrores y monstruosidades.

¿Qué pasaría si triunfara Franco?

El periodista hace a Lloyd George la pregunta: Lloyd George, responde:

—Una vez terminada la guerra con la victoria de Franco, nadie duda que el régimen de España estaría ligado a la política de dictadura de Alemania e Italia, en plena oposición con las concepciones democráticas de los países liberales.

—¿Cómo serían las consecuencias estratégicas de esta situación?

—Desastrosas; y en lo que afecta al Imperio británico, es evidente que este inmenso conjunto de países y de colonias se vería mal defendido ante la combinación que constituiría España ligada a las Potencias centrales.

—¿Qué sería de Gibraltar y de las vías de comunicación de Inglaterra con sus colonias?

—Gibraltar se vería absolutamente impotente, frente a una fila de cañones ultramodernos, emplazados a lo largo de la frontera española. En estas circunstancias, todas las vías, no solamente la del Mediterráneo, sino también las del Cabo y de las arterias vitales que nos unen con Oriente estarían expuestas a todos los ataques aéreos y guerras submarinas que pudieran presentarse las bases existentes en España.

—¿Quiénes son, a su juicio, los llamados a tomar medidas rápidas para evitar este nuevo e inquietante estado de cosas?

—Los hombres de Estado ingleses y sus colegas de indecisión, los franceses. Pero es muy dudoso que puedan hacer ahora una obra útil y verdaderamente eficaz.

—¿Llegarán las dictaduras a agotar sus recursos?

—Así lo cree un buen número de financieros, excelentes matemáticos.

—¿Y el día que eso ocurra? Evidentemente, los dictadores exigirán empréstitos al extranjero.

—¿Y creen los financieros que entonces se les podría someter?

—Dicen que Italia se encuentra francamente en el tremo de la bancarrota, y que Alemania está en una quiebra más atenuada; pero lo peor es que la bancarrota significa muy poco, por no decir nada, para los dictadores, ya que éstos no juzgan necesario cumplir con sus compromisos. Además, los dictadores han hecho un descubrimiento sensacional.

—¿Y es?

—Que no tienen apenas necesidad de empréstitos de di-

nero. No quieren comprar artículos o materiales; pero los confiscan sin escrúpulo ninguno, allí donde los haya. Tampoco quieren pagar jornales, y prefieren movilizar a los obreros como se moviliza a los soldados en tiempo de guerra; y cuando tienen necesidad urgente de productos coloniales o de otras materias primas, siempre encuentran algún país pobre, dispuesto a ceder algún colonia pequeña.

—Se habla mucho de las grandes democracias y de su latente potencia. Cree usted que van ellas a librar batalla, realmente, para impedir el deslizamiento del ser humano común hacia la esclavitud?

—Por lo que se puede juzgar, al menos en los momentos presentes, las democracias parecen absolutamente incapaces de hacer el esfuerzo necesario del que depende la suerte de la Humanidad. No desarrollan ni voluntad colectiva ni un buen sentido común, elementos necesarios con tra el egoísmo dinámico y vigoroso de los dictadores.

—¿Es, acaso, esa desviación de la idea democrática, la que explica las vacilaciones de la política británica en estos últimos años, política que se refleja más que nada en la tragedia española?

—Justamente. Fuerzas influyentes bullen en nuestras esferas políticas. Odian el régimen republicano tanto como simpatizan con las tendencias revolucionarias de Franco. Esta duplicidad innata va a ser puesta a prueba muy en breve.

—¿Y el resultado de tal prueba?

—Es posible que dentro de poco veamos el recrudescimiento del liberalismo democrático, dentro de un antagonismo franco y neto contra las tradiciones, los privilegios, el obscurantismo y los métodos de autoritarismo en general.

Y con estas palabras da Lloyd George por terminada su conversación con el periodista norteamericano.

(De "Solidaridad Obrera", Junio de 1938).

NOTICIA DE AMERICA

Intensa guerra de nervios contra México está desarrollando el IMPERIALISMO YANKEE

Sensacionales denuncias de la forma en que los "defensores de la democracia" se preparan para derrocar el Gobierno más democrático de América.

Los imperialistas yankees, apoyados por el Comité Dies y por el Gobierno de los Estados Unidos, han comenzado a realizar contra la República mexicana una terrible "guerra de nervios" semejante a las que emprendía Alemania contra los países que quería conquistar. Los Estados Unidos quieren aprovechar la coyuntura de la guerra para hacer buenos negocios y uno de los buenos negocios que proyectan es el de arrebatar nuevamente al pueblo mexicano sus riquezas petroleras. Para conseguir esto los Estados Unidos han comenzado a usar una patraña muy en boga ahora y que sirve para cazar bobos: la "defensa de la democracia". Y decimos que esto no es más que una patraña, porque si el imperialismo yankee tuviera la menor intención de hacer algo en pro de la democracia, ya podía haber quitado del escenario, como mascarones inútiles para su posición "democrática", a los gobiernos títeres que mantiene en América. Si el imperialismo quisiera engañarnos con su posición "democrática" tendría que comenzar quitándonos de la vista a los Anastasios, Getulios, Ubicos y demás comparsas de pistoleros mantenidos por el imperialismo en nuestros países de América Latina y que nadie puede confundir, con gobiernos "democráticos". Pero lejos de esto, Wall Street nos dice que de ahora en adelante

debemos considerar como "democráticos" a todos esos gobiernos de bandoleros y que debemos considerar al gobierno no mexicano, al gobierno que echó de su país a los magnates que venían robándose las riquezas petroleras de México, a ese gobierno que tanto a hecho por México, como una "quinta columna" que amenaza la seguridad de los Estados Unidos". Y con este pretexto, la prensa yankee al servicio de los forajidos de Wall Street ha emprendido una rabiosa campaña desprestigiando a México, presentándolo como un país en estado caótico y pidiendo, que los ejércitos de los Estados Unidos intervengan en México. Y con este pretexto el Comité Dies envía diariamente multitud de pistoleros con la consigna de alterar el orden y preparar una insurrección armada contra el pueblo, el fin de poner en el gobierno a cualquier foragido del tipo "Anastasio", que explote al pueblo en beneficio del imperialismo yankee.

Pero todas estas maniobras y toda esta guerra de nervios, no desorientan a los trabajadores de América Latina. El gran líder del movimiento obrero latinoamericano, Vicente Lombardo Toledano, en un sensacional discurso, denunció los objetivos y la esencia de la guerra de nervios contra su pueblo y pidió al pueblo mexicano estar alerta contra los imperialistas. Es uno de sus

paráfrasis dijo Lombardo Toledano:

"En estos momentos, la prensa escandalosa de los Estados Unidos tradicional enemiga de México, las compañías petroleras y las grandes empresas armamentistas del país vecino, están presentando a México como el territorio de un pueblo que significa la espalda de los Estados Unidos, y que está en manos de un "quinta columna", manejada por los nazis y por los comunistas para que por aquí, por el territorio de México, lleve el peligro a los Estados Unidos".

Pero señala Lombardo que como contestación a todas esas patrañas, están las claras palabras del Presidente Lázaro Cárdenas.

No hay "quinta columna" en México, esto es una patraña de los enemigos de nuestro país, que quieren que México deje su neutralidad para sumarse a causas que son ajenas a nuestro pueblo".

Los pueblos de América ya comienzan a comprender claramente lo que se oculta bajo la vocinglería "democrática", la guerra de nervios desatada por los Estados Unidos, lejos de amedrentar al pueblo mexicano, no conseguirá más que abrir los ojos de todos los pueblos de América Latina, y los hará comprender los verdaderos objetivos del imperialismo yankee en estos momentos.

Por acuerdo tomado por este Comité en su última sesión y atendiendo al nuevo plan de reorganización, a partir de esta fecha, quedan ANULADOS Y PERDERAN SU VALOR, los CARNETS que hasta entonces estaban en vigor.

Así mismo se le recuerda a los simpatizantes que deseen retirar el nuevo carnet que deberán hacer la solicitud a este Comité a fin de llenar su tarjeta de reclutamiento.

Por el Comité Seccional,
MARIO MATA Q.
Srio. Gral. de la S. de Cartago
Cartago, junio 16 de 1940.

La movilización...

VIENE DE LA 1a Página—
tar la posibilidad de una agresión nazi. El complot a más constituir la primera explicación de la actitud hasta ahora sorprendente de Rusia enviando un ultimátum a Lituania, Letonia y Estonia, obligando un cambio inmediato de gobierno en estos tres países y obteniendo permiso de enviar tropas a través de sus fronteras para proteger intereses soviéticos. Ninguno de esos tres países había dado la menor indicación de tener intenciones agresivas contra Rusia. El portavoz añadió: "desde tiempo atrás teníamos conocimiento de un pacto militar secreto entre Lituania, Estonia y Finlandia, contrario a los acuerdos con la Unión soviética. Una investigación descubrió que agentes alemanes desarrollaban grandes actividades en esos tres países y los dirigentes del movimiento eran virtualmente marionetas nazis. Soldados rusos fueron torturados secretamente en Lituania en cumplimiento de órdenes alemanas para obligarlos a proporcionar ciertas informaciones. En vista de estos hechos, decidimos actuar, no hacer ademanes ni enviar protestas a Berlín. Simplemente, movimos nuestros soldados, lenguaje que Alemania entiende mejor que las notas oficiales. El número de soldados rusos actualmente en Lituania es superior a la mitad de la población total de ese país, habiéndose establecido así un fuerte parapetado en la frontera rusa. La fuga de Smetona constituye una característica típica de las actividades nazis. Será interesante ver si será concedido el pedido de extradición. No es de creer que Rusia enviará un ultimátum a Finlandia debido a que es muy fuerte nuestra posición desde la entrada del Báltico hasta Leningrado. Tal acción, además, sería innecesaria en la actualidad, debido a nuestras excelentes relaciones con Suecia. Es falsa la información de que hayamos garantizado la neutralidad a Suecia. Pero Alemania conoce nuestros intereses en preservar la posición de Rusia en los Balcanes y ciertamente, lucharemos para defender nuestra posición. Allí Roma y Berlín han sido informados de nuestra actitud y han expresado q' están dispuestos a respetarla, pero Rusia no confía en nadie y permanecerá preparada. Deseo destacar que no contemplamos una guerra con Alemania pero al mismo tiempo estamos del todo preparados para enfrentarnos a cualquier agresión nazi. Cualquier cosa q' el futuro depara a Rusia en la paz o en la guerra, permanecerá sola. No puede ni siquiera hablarse de una alianza con Inglaterra. Permaneceremos solos".

(Tomado de "La Tribuna")...

Hitler y Mussolini...

VIENE DE LA 1a. Pág.
Cuando el capitalismo de un determinado país llega a confrontar una crisis aguda que lo obliga a bajar salarios y aumenta, la miseria de las masas para poder subsistir y conservar su cuota de ganancia, tiene que renunciar al lujo de gobernar democráticamente para precipitarse en la barbarie fascista. Esto fué lo que ocurrió en Alemania y en Italia. El capitalismo alemán y el capitalismo italiano fueron despojados y reducidos casi a la impotencia al terminar la guerra de 1914. En cambio los capitalistas franceses e ingleses salieron de esa guerra más poderosos y más enriquecidos que nunca. Por eso Inglaterra y Francia pudieron mantener la democracia en tanto que Alemania e Italia cayeron en el fascismo ya que de otra manera no habrían podido domi-

nar el descontento de las masas y frenar la revolución social. No parece interesante en este punto transcribir, el criterio de un profundo conocedor de estos problemas. Nos referimos al camarada Stalin quien en su libro "Dos Mundos" enfoca así el triunfo del nazismo en Alemania:

"Hay que considerar la victoria del fascismo en Alemania, no solamente como un signo de debilidad de la clase obrera y como resultado de las traiciones perpetradas contra ella por la socialdemocracia, que ha desapejado el camino al fascismo. Hay que considerarla igualmente, como un signo de debilidad de la burguesía, como un signo que prueba que esta última ya no está en condiciones de ejercer el poder por medio

Doña Isabel Carvajal, tía de nuestra camarada Carmen Lyra ha muerto. "Trabajo", como vocero del Partido Comunista presenta a Carmen Lyra y a sus familiares su más sentida condolencia.

Trágicamente murió en la madrugada del martes próximo pasado el compañero herediano Oscar Salas. "Trabajo" da su más sentido pésame al camarada Víctor Salas, hermano del difunto, y a los demás dudos.

de los antiguos métodos par lamentarios y de democracia burguesa, lo que lo obliga a recurrir en su política interna, a los métodos de dominio por el terror; como un signo que prueba que ya no tiene fuerza para encontrar una salida a la situación actual por medio, de una política exterior de paz, por lo cual tiene que recurrir a la política de guerra".

Este juicio de Stalin, ampliamente respaldado por la teoría marxista nos permite sacar las siguientes conclusiones: a) el fascismo no podrá ser, nunca un movimiento socialista y anticapitalista; b) el fascismo es la teoría política del capitalismo en sus momentos culminantes de crisis; c) el fascismo es el conjunto de procedimientos salvajes mediante los cuales el capitalismo de un país amordaza a su respectivo pueblo y lo prepara a la vez para llevarlo a la guerra de conquista.

Esta última conclusión que nos hemos permitido, señalar tiene una gran importancia y debe ser aclarada un poco más. El capitalismo alemán por ejemplo, necesita materias primas para el desenvolvimiento de su industria y necesita mercados externos para colocar su excedente de mercancías. De todo eso fué desposeído en 1918 por los capitalistas ingleses y franceses. Era entonces evidente que el capitalismo alemán tenía que prepararse para la guerra como lo hizo.

No para una guerra patriótica e idealista como su propaganda lo hace creer, sino para una guerra destinada, a obtener materias primas y mercados. Churchill lo acaba de decir con mucha claridad: "Alemania está peleando por petróleo". Lo mismo, puede decirse de Italia. El fascismo preparó entonces a esos dos pueblos para la guerra, pero no para una guerra de liberación social, sino para una guerra de conquista de riquezas.

La guerra actual, es, entonces, una guerra interimperialista. Es el imperialismo alemán disputándose sus colonias y sus riquezas a los imperialistas de Francia e Inglaterra. Los pueblos son arrebatados a la matanza haciéndoles creer que van a defender la patria. Si después de esta guerra Francia e Inglaterra oueades despojadas y pudieran subsistir al margen de la revolución social, Francia e Inglaterra serían fascistas y se prepararían para ir a una guerra que tal como acaba de hacerlos Alemania. Por, eso nosotros sostenemos que la guerra es una resultancia fatal del régimen capitalista y que las guerras sólo, podrán terminarse cuando ese régimen se haya derrumbado y haya sido sustituido por un régimen nuevo sin contradicciones internas, capaz de garantizarle el bienestar a todos los hombres de la tierra.

Ahora bien, de lo anterior no puede desprenderse que nosotros podamos ver, con la misma simpatía, un régimen fascista y un régimen democrático por más que, ambos sean capitalistas. Mientras tenga que subsistir al capitalis-

mo, nosotros debemos empennarnos porque se mantenga el régimen democrático y por imposibilitar el paso hacia el fascismo. Por eso consideramos absolutamente equivocada toda campaña que se realice en nuestro medio de simpatía para Hitler o para Mussolini. Hacerle ambiente a Hitler o hacerle ambiente a Mussolini es hacerle ambiente en nuestro país al fascismo y pre parar por consiguiente el camino a nuestra clase dominante para que en caso de una crisis económica grave apele sin resistencia a métodos violentos de gobierno. Nuestro deber es entonces intensificar la campaña antifascista; continuar nuestra labor de desmascaramiento del verdadero papel que Hitler y Mussolini juegan en el actual momento político del mundo. Y esto tenemos que hacerlo, no sólo porque así conviene al movimiento popular del continente, sino también porque como miembros de una sociedad civilizada no podemos nunca darle nuestro apoyo a una doctrina que enarbola con orgullo el crimen como bandera de lucha y que desprecia la cultura.

Los que creen, que el fascismo es una etapa del capitalismo que acerca a los pueblos a la revolución y que desbarbaza el camino de ésta, también están equivocados. Al respecto el profesor, Segal (profesor del Instituto Marx-Engels-Lenin) dice lo siguiente:

"De que el fascismo sea el fruto de la crisis general del capitalismo y un síntoma de debilidad de la burguesía, no se deduce, ciertamente que la dictadura fascista sea una etapa inevitable que precede a la revolución, que la instauración de la dictadura fascista sea una premisa de la revolución proletaria, que mientras más pronto sea instaurada esa dictadura fascista más rápidamente se alguna duda con respecto al

10 suscripciones para el periódico "Trabajo" le dan derecho a entrar en la rifa de un elegante vestido de casimir hecho en la Sastrería la "Última Moda".
5 suscripciones para el periódico "Trabajo" le dan derecho a entrar en la rifa de una lavadora manual.
El 14 de julio se cierra este concurso.
Faltan sólo 22 días, aprovechelos y podrá Ud. salir favorecido y al mismo tiempo le presta un gran servicio a su periódico "Trabajo".

38 NUEVOS SUSCRITORES DE "TRABAJO" HEMOS CONSEGUIDO
Las compañeras han conseguido: 15 suscripciones.
Los compañeros han conseguido: 23 suscripciones.

ALERTA, PUEBLO ALAJUELENSE

La Comunidad Alajuelense está a punto de perder sus plantas eléctricas. Los municipios de mayoría pretenden entregarlas al duo Llobet-Garrido Canabal.

¡Todo Alajuela en las barras a impedir que se consuma este asalto contra sus intereses.

NO FALTE UD.

"Trabajo" tendrá 8 páginas

"Trabajo" tendrá interesantes ilustraciones de sus artículos.
"Trabajo" tendrá su sección para los campesinos.
"Trabajo" publicará artículos de todas las regiones del país.
"Trabajo" tendrá más amplia información internacional.
"Trabajo" tendrá su sección humorística.
"Trabajo" publicará ingeniosas caricaturas.
¿CUANDO? Dentro de muy poco tiempo.
¿COMO? Con sólo cumplir esta consigna:
Desde hoy en adelante cada lector de "Trabajo" hará el pequeño esfuerzo de conseguir un nuevo suscriptor para el periódico.

El Presidente Cortés...

VIENE DE LA 1a Página—
Cortés no se atrevió a actuar. Hoy lo hace el doctor, Calderón Guardia y nosotros leales a nuestra línea de conducta política que nos obliga a censurar lo mal, y a aplaudir lo bueno que haga el gobernante, no podemos, menos que manifestar nuestro acuerdo con esta actitud del Gobierno que comentamos.
Ahora bien, la "Taca", va a comenzar a moverse. En este momento mismo ha de estar manipulando todas las telas que considere eficientes para obligar, al Dr. Calderón Guardia a una rectificación. Abogados de campanillas, allegados al Gobierno serán con, toda seguridad, subvenciona-

dos para que "comiencen a trabajar", en el ánimo del Presidente". Puede decirse entonces, q' ahora viene el momento más difícil. El Presidente Cortés dictó algunas veces acuerdos buenos; pero pocos días después los rectificó cediendo a la presión de los intereses creados.
¿Hará lo mismo el Dr. Calderón? Pensamos que no. Es peramos que se mantenga firme y que no pierda, de vista que la "Taca" constituye en nuestro país un monopolio con trario a los mandatos de la Constitución. Con base en la ley de monopolios de 1915 esa compañía, perfectamente podría ser disuelta

SASTRERIA LA ULTIMA MODA DE HAROLD NICHOLAS
Teléfono 4777 Apartado 252
EN FORMACION LA SERIE SANTA MARIA
Tome hoy mismo su acción C 2 semanales

desencadenará ante las masas y más fácil será, la revolución. Esta teoría de apariencia izquierdista representada en realidad la pasividad oportunista ante la ofensiva de la burguesía, la capitulación socialdemócrata enmascarada por frases radicales.
La Historia condena a la ruina al capitalismo imperialista que es el capitalismo agonizante, podrido. Pero la burguesía, como una fiera hambrienta reúne todas sus fuerzas para aplastar al enemigo".

punto de vista que dejamos expuesto, que vuelva su mirada al presente momento europeo. ¿Qué vemos? La capitulación de Francia ante el fascismo. Pero no del pueblo francés sino del capitalismo francés. El movimiento popular revolucionario es tan fuerte en Francia que la clase dominante ha resultado ponerse en manos de Hitler. Prefieren una Francia hitlerista a una Francia socialista. El capitalismo francés espera cuando menos una transacción de la cual salgan defendidos en buena parte sus intereses.

No se engañen, pues, los camaradas, con el fascismo. No se dejen deslumbrar por la demagogia alemana. Hitler y Mussolini son los abanderados de la más negra reacción europea y contra Hitler y Mussolini tenemos que arremeter.

17 NUEVOS SUSCRITORES

de "Trabajo ha conseguido Mauro Meléndez. Lo felicitamos por su gran esfuerzo.

Magníficas lavadoras manuales de FABRICACION NACIONAL
Valen solamente C 18.00 y economizan miles de colonnes en tiempo y en energía
Pida informes a los Teléfonos 5421 Antonio Valerín 3661 Pul. El Gato Negro
Inmediatamente se le enviará una señorita experta que le demostrará la eficiencia de estas lavadoras de ropa